

# EL VIGÍA CATÓLICO

## DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

### Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.  
Y en esta tipografía.  
En Palma: Tipografía Católica.

### Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

**ANUNCIOS Y AVISOS.** Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio<sup>s</sup>  
Los no suscritores á 10 id.

### SECRETARÍA DE CÁMARA Y GOBIERNO del OBISPADO DE MENORCA.

Continuacion de lo recolectado en esta Diócesis en favor de los pobres esclavos de Africa.

	<i>Ptas. Cts.</i>
SUMA ANTERIOR.	632 71
Parroquia de Alayor, segunda vez	20 50
TOTAL.	653 21

Ciudadela, 13 de Enero de 1891.

LIC. LINO SINGLA PBRO., *Srio,*

### SECCION RELIGIOSA.

Jués 15.—San Pablo primer ermitaño.  
Viérnes 16.—Santa Estefanía de Quinzani, San Fulgencio obispo, S. Honorato arzobispo y San Berardo y compañeros mártires.

#### Cultos.

Jués 15.—La Misa y el oficio divino son de San Pablo primer Ermitaño confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de S. Mauro abad.

Exposicion de S. D. M. en Santa Magdalena.

Viérnes 16.—La Misa y el oficio divino son de San Fulgencio obispo, confesor y doctor, con rito doble de 2.ª clase y color blanco.

En la Catedral por la tarde Vísperas solemnes y por la noche Maitines y Laudes de la fiesta del Patron de Menorca San Antonto Abad.

### COMO FUERON Á ARGELIA

#### LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Despues de la terminacion desastrosa del primer sitio de Constantina, decía el general Lamoriciere al comenzar su relato, nuestras miserias no concluyeron ciertamente. La retirada, que se hubiera convertido en verdadera derrota á no ser por el heroismo del batallon de Changarnier, nos llevó á Bona.

Allí, al abrigo de los reductos, los árabes nos preocupaban muy poco; pero teníamos dentro de la plaza enemigos más temibles que los árabes. Todo parecía conjurarse entónces contra nosotros. las fiebres se declararon en el ejército, causando numerosas víctimas; las mejores tropas decayeron de ánimo, y los zuavos, hasta mis zuavos, morian sin herida ni enfermedad aparente, arrebatados por la nostalgia.

Los franceses tal vez más que otros, se hallan sujetos á la influencia de esa enfermedad terrible contra la cual no ha encontrado la ciencia otro remedio, que

el regreso al país natal.

Para nuestros soldados, el remedio era impracticable, de conceder licencia á todos los que lo necesitaban, no habria quedado en Africa uno solo. Los médicos perdian ya la paciencia.

Todas las mañanas mi primera visita era al hospital y á la ambulancia que le está aneja, y siempre habia algunas bajas que registrar. Pasaba luego revista á los que sobrevivian, de cama en cama, empleando para animarlos, tan pronto la dulzura, tan pronto las amenazas: agotaba todos los medios imaginables para rehacer su moral, pero nada conseguía. Las barbas grises como los reclutas, los espíritus fuertes como los sencillos, sólo sabian balbucear con voz apagada:

—Perdon mi coronel, conozco que soy un loco...; ¡ya no volveré á ver la Francia! ¡hay si estuviese aquí mi madre... y el señor Cura!

Un dia, no pudiendo resistir más, corro á Argel en busca del Gobernador.

El mariscal Clauzel pasaba por ser de carácter brusco, prosiguió Lamoriciere: en el fondo es un corazón excelente. Al oír la pintura que le hice de su situación movió la cabeza y dijo:

—Esto es grave... muy grave.

—Enviadme algunos sacerdotes.

—¡Pero si no los hay!

—Podrian reclamarse del ministro...

—¡Del ministro! El ministro se dirigirá á su vez á la intendencia, y los tendrais dentro de seis meses. Me ocurre una idea: escribid á la reina en seguida: aquí sobre esta mesa, yo pondré una postdata en la carta. No sé si el remedio será eficaz: pero nada vamos á perder al usarlo. Pedidle tambien algunas Hermanas de la Caridad: las he visto, manos á la obra, en los hospitales militares y en muchas partes. En Alemania me ha sucedido mas de una vez encontrarlas curando á

nuestros heridos, bajo el fuego del enemigo; tan serenas en medio de una lluvia de balas como si estuvieran oyendo misa. Son verdaderamente heroicas. Los soldados les profesan grande afecto y les obedecen mejor que á nosotros.

El mariscal no era más devoto que yo, á decir verdad, pero tenía buen sentido. Una hora despues, la carta, firmada y contrafirmada, se hallaba en poder del capitán de una corbeta del Estado que iba á hacerse á la vela.

De vuelta á Bona, mis promesas dieron algo de aliento á mis pobres enfermos. Sin embargo, la mortalidad no disminuía gran cosa. Yo acechaba ansioso la llegada de los buques. Una mañana, despues de una noche deplorable, durante la cual habian muerto un sargento, un corneta de los más animosos, salia yo de la ambulancia en dirección al muelle, cuando ví llegar corriendo el vigía del semáforo.

—¡Coronel, exclamó, hay un bergantín de guerra á la vista! ¡En él vienen religiosas!

Al oír estas palabras, sin perder un minuto, mientras preparaban mi bote, corrí á la Sanidad porque habia muchas dificultades entonces para admitir á libre plática los buques que llegaban de Francia.

Mis ocho marineros me aguardaban con los remos en alto: no los hice esperar largo tiempo. Partimos con la velocidad de un tren exprés. Al saltar sobre el puente del bergantín dije:

—Vamos pronto, Hermanas: va en ello la vida de algunos valientes.

Las Hermanas eran seis: dos segundos despues volvían con su pequeño bagaje en la mano. La guardia les presentó las armas, el comandante las saludó con su espada, la tripulación dió tres ¡vivas! y apenas el *aspirante* habia bajado la escala para darles la mano, estaban todas en

el bote, muy confusas por los honores con que se les recibía.

Al desembarcar fuimos, sin tomar aliento, á las ambulancias. Los enfermos habían tenido noticia, no sé como, de nuestra llegada. En cuanto distinguieron, desde la puerta de la primera sala, el borde de las anchas tocas blancas, que tan bien conocían, las aclamaciones, los vivas y los gritos de alegría se sucedieron unos á otros, sin interrupción. Era preciso verlo para darse cuenta de aquel entusiasmo: todos estaban de pié y parecían completamente curados.

Con la llegada de las Hermanas cesaron las bajas. Al día siguiente vinieron los sacerdotes que se habían reclamado. Ocho días despues todos los enfermos estaban en sus regimientos, la ambulancia se habia cerrado, los heridos adelantaban rápidamente en su curacion; los amputados, que permanecian en el hospital, se hallaban ya casi todos en disposicion de marchar á Francia.

Así terminó su historia el general Lamoriciere, que no era entonces el cristiano práctico y ferviente que el mundo ha tenido más tarde ocasion de admirar.

Y yo pregunto á los hombres de buena fé que lean estas líneas, sobre todo á aquellos cuyas ciegas preocupaciones les mantienen alejados de la religion católica:

—Decidme: ¿qué fuerza, si no es la que da el amor de Dios, y el amor del prójimo por Dios, puede sostener en su vida de constante abnegacion y sacrificio á esas mujeres admirables, que salvaron á nuestros soldados de Africa y merecieron de ellos, como han merecido siempre de todos los que sufren, los nombres de *madres* y de *hermanas*?

## Discurso de Su Santidad al Sacro Colegio

(Conclusion).

Tan profunda subversion de las ideas parece increíble; más lo que hace que muchos piensen así, es que oyen repetir diariamente este lenguaje. Lo que admira más es que entre los italianos de buen sentido no están imbuidos del espíritu sectario, es que su inteligencia se cubra con un velo tan espeso por la pasión política, que miren indiferentes los destinos de la nacion basados sobre fundamentos opuestos de hecho á sus más bellas tradiciones y á su gloriosa historia. De lo que no nos podemos persuadir es de que tantos hombres sinceramente deseosos del bienestar y de la grandeza de su patria, no se aperciban de que esos bienes no solamente son compatibles con el respeto á la Iglesia y la obediencia al Pontífice romano, sino que tambien la mejor vía para obtenerlos consiste en vivir en paz con el Pontífice y con la Iglesia.

En tan gran subversion como agita y confunde á los espíritus es deber de los católicos permanecer firmes en sus principios y oponer mediante la concordia y la disciplina toda la resistencia de que son capaces á la audacia de las sectas. No se trata de atacar los derechos de nadie. La Iglesia es la primera en respetarlos todos é inculca á sus hijos á que la respeten. Es más bien la Iglesia quien tiene motivos de lamentarse el ver durante largo tiempo violados y oprimidos de mil maneras los derechos más sagrados de la religion y de la conciencia cristiana. Es, pues, una defensa legítima el sustraerlos y es en vano que se ensaye el desnaturalizar el carácter de esa lucha que consiste en poner delante «los intereses humanos y los fines políticos» como si no se tratase de intereses eminentemente religiosos cuando Nos reivindicamos la soberania temporal para salvaguardia de la independencia del Jefe de la Iglesia y de su libertad.

Que los católicos no se dejen pues cojer en tales emboscadas ni intimidar por las amenazas. Los hombres de buen sentido y el porvenir, dirán que al defender la causa de la Religion y de la Iglesia, los católicos han prestado el más señalado servicio á su patria.

Con estos sentimientos Nos invocamos al cielo derrame sus favores divinos sobre el Sacro Colegio, favores de los cuales son garantía la bendicion apostólica que del fondo del corazon Nos concedemos á todos y á cada uno de sus miembros, así como tambien á los Obispos, á los Prelados y á todos los que están aquí presentes.

---

#### OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

En Vitoria ocurrió un conflicto en el sorteo de quintos que se estaba verificando, ya al terminar tan enojosa tarea.

Al querer extraer la bola perteneciente al último mozo sorteable se encontró que ésta faltaba; se hicieron las diligencias para encontrarla y al fin resultó que la citada bola había sido sustraída por uno de los muchachos de la Casa de Misericordia designado para la extracción de las bolas. El número era 1.063 hallado en el bolsillo del citado niño.

El hecho se ha puesto en conocimiento del Ministerio de la Guerra el cual lo transmitirá al Consejo de Estado, esperando todos la salución final de este conflicto.

El temporal en Barcelona ha causado graves perjuicios en las poblaciones del litoral. Las olas barrían la playa y paseo de Arenys y la playa y vía férrea en San Pol. La circulación de trenes ha estado interrumpida, y los naturales de la comarca no recuerdan un temporal parecido desde 1841.

El Padre Gams ha dirigido el Director de la Real Academia de la Historia una

carta en latín, acerca del descubrimiento en Oriente de una iglesia levantada en el mismo punto en que sufrió glorioso destierro por la fe católica el célebre Osio, Obispo de Córdoba, llamado por los historiadores eclesiásticos, el padre y Presidente de los Concilios. El sabio padre Gams es hoy una de las primeras autoridades en Historia Eclesiástica; tal vez la primera, después de la muerte del Cardenal Hergueroether.

Telegrafían de Roma al *XIX Siecle*: «La Reina regente de España ha enviado al Papa como aguinaldo del 1.º de año, un simple bastón de junco. Al entregarlo el embajador español al Sumo Pontífice, suplicóle se dignara apoyarse en él. En cuanto León XIII apoyó su mano en el puño de plata, cayó á sus piés una lluvia de monedas de oro.»

Mons. Freppel, al recibir el día 1.º al clero; hizo aonstar que como la compañía contra la Iglesia proseguirá sin descanso, los católicos todos deben unirse á los Obispos para reconquistar sus derechos, en contra de los francmasones y de los librepensadores.

Según dicen los periódicos, el 5 se recibieron noticias telegráficas de Melilla, noticiando la grave agitación que se nota entre los rifeños vecinos de nuestra plaza, y que se atribuye á una maniobra de Maimó Mojata, hoy dia en gracia del sultan de Marruecos.

Los moros acusan á los españoles del asesinato de un partidario de Maimón.

Dícese que han sido detenidos con este motivo tres soldados españoles, pero se les considera inocentes.

---

#### Gacetilla.

El domingo último en la Iglesia Catedral se dió principio á la lectura de la

magnífica Carta Pastoral que dirige nuestro Venerable Prelado al Clero y fieles de Menorca con motivo de la entrada solemne en la capital de esta Diócesis. Es documento admirable de sabiduría cristiana, digna de un sucesor de los Apóstoles y del vigilantísimo Pastor que arde en celo por la salvación de las almas que le están confiadas. Después de referir con hermosas frases y ejemplarísima modestia el hecho de su promoción á esta Sede de Menorca, desarrolla S. Sria. Ilma. el interesante tema de la institución divina de la Iglesia Católica, fundada por nuestro Señor Jesucristo; é insiste principalmente en hacer resaltar las prerogativas altísimas de su magisterio infalible y de su autoridad suprema, independiente en todo de las potestades de la tierra: de donde infiere la necesidad de que se rindan fervidos homenajes de obediencia, sumisión y respeto á la Santa Iglesia y á su Jerarca Sumo el Romano Pontífice, como también á los Obispos puestos por el Espíritu Santo para regir y gobernar la Iglesia de Dios, y á todos los sacerdotes, ministros que son de la Iglesia y dispensadores de los misterios de Dios. Y concluye dirigiendo afectuoso y paternal saludo al Ilmo. Cabildo Catedral, al Rdo. Clero y alumnos del Seminario, á las religiosas todas de esta Diócesis, á las respetables autoridades de todos los órdenes, y á los fieles en general, sin excepción de nobles y plebeyos, ricos y pobres, jóvenes y ancianos.

Mucho deseáramos que nuestros lectores saboreasen todos y cada uno de los bellísimos conceptos y saludables documentos, contenidos en la Pastoral que motivan estas líneas; y quizás algún día podamos ocuparnos de ella más detenidamente en las columnas de EL VIGIA. Sin embargo, no podemos hoy resistir al deseo de insertar el párrafo siguiente, en que nuestro amadísimo Sr. Obispo resume las principales exhortaciones de su Carta Pastoral:

«La Iglesia (dice S. Sria. Ilma.) es nuestra Madre cariñosa, porque nos dió la vida de la fé, por esto la debemos respetar y amar; es nuestra madre infalible, porque nos enseña la verdad revelada, por esto la debemos docilidad y obediencia; es nuestra reina soberana é independiente, porque nos

rige y gobierna para la consecución del último fin, por esto la debemos fidelidad y sumisión. No olvidéis pues, jamás el cumplimiento de estas obligaciones, observad escrupulosamente sus preceptos, frecuentad, cuanto podáis, los sacramentos de la Penitencia y la Eucaristía, practicad con asiduidad y devoción los actos piadosos que ella propone y recomienda, santificaos, en una palabra, á vosotros mismos con la práctica de todas las virtudes, velad por cada uno de vosotros, *attende tibi*; y al mismo tiempo, no dando jamás oídos á las autópticas teorías, ni á los erróneos sistemas que por trastornar el órden, y tener á la sociedad, á la familia y al individuo en agitación constante y en el mismo borde del abismo material, moral y religioso, han merecido los justos anatemas y repetidas condenaciones de la Iglesia, escuchad y grabad en vuestras inteligencias y en vuestros corazones las sabias enseñanzas de esta cariñosa Madre, celosa del bien espiritual y temporal de todos sus hijos, poniendo especialmente sobre vuestras cabezas y procurando que sean la norma de toda vuestra conducta pública y privada, las nobilísimas doctrinas, contenidas en las inmortales encíclicas del sapientísimo Pontífice reinante, para que así seguros de la pureza de vuestra doctrina y velando verdaderamente por ella, *attende doctrinæ*, os salveis á vosotros mismos y salveis á los demás, que por razón de vuestro respectivo cargo ó posición social os oyeren: *Attende tibi et doctrinæ, insta in illis. Hoc enim faciens, et teipsum salvum facies, et eos qui te audiunt.*

Ha pasado unos días en esta ciudad el Sr. Baron de Binimuslem, Delegado de Vigilancia, habiendo salido esta mañana para Mahon.

Hemos recibido el primer número de un nuevo periódico que se publica en esta ciudad con el título «El Adalid», semanario independiente, consagrado á defender los intereses morales y materiales de esta isla y en particular de Ciudadela. En este primer número emprende valerosamente una campaña en favor del candidato á Diputado á Cortes, nuestro distinguido amigo Excelen-

tísimo Sr. Duque de Almenara-Alta. Devolvémosle el atento saludo que nos dirige, deseándole buena suerte.

Tanto ó más reñidas que las anteriores prometen ser las próximas elecciones de Diputados á Córtes, para las cuales se han presentado como candidatos nuestro ilustre paisano Excmo. señor D. Gabino Martorell y Fivaller, Duque de Almenara-Alta, y el Sr. D. Rafael Prieto y Caules, que en varias legislaturas ha representado á nuestra isla en el Congreso de los Diputados.

Siguen al primero los elementos conservadores de Menorca, apoyados por los tradicionalistas, y al segundo los partidarios de los diferentes grupos republicanos y los liberales dinásticos ó sagastinos.

El vapor «Ciudad de Ciudadela» sigue fondeado en Barcelona, en donde se procede á la recorrida de sus máquinas. Las recientes fiestas y los últimos temporales han retrasado algo estos trabajos, por lo cual tardará bastante tiempo en llegar á esta ciudad. Seguramente permanecerá en Barcelona hasta últimos del mes actual.

Se ha disuelto la sociedad agencia de Aduanas de Barcelona Carrió y Pell, por amistosa separacion de ella de nuestro amigo y paisano D. Agustin Carrió. D. Simeon Pell continuará al frente de la mencionada agencia.

El Ilmo. Sr. Obispo ha visitado estos dias varias escuelas de primera enseñanza de esta ciudad, mostrándose decididamente favorecedor de la instruccion verdadera asi de la infancia como de la juventud. En todos los centros de enseñanza por el visitados, repartió S. Sria, preciosos regalos á los alumnos, como

recuerdo de su visita y para estimularles al estudio y á la piedad.

Hemos de consignar, al propio tiempo que el punto en que cifra nuestro Prelado sus mas esquisitos cuidados y sus mas cordiales exhortaciones, es en la enseñanza del catecismo, segun lo dió bien á conocer en la *Circular* que publicamos el sábado último, y en las conversaciones particulares que con él han tenido sobre esta materia varios señores sacerdotes.

Al efecto, S. Sria. Ilma. tiene resuelto impulsar con todas sus fuerzas la enseñanza catequística, y remunerar en cuanto esté de su parte los trabajos y desvelos que se empleen en esta plausible tarea, tan útil para el bien social como meritoria delante de Dios. Al mismo fin están ordenadas las conferencias doctrinales que van á practicarse en la Iglesia de San Agustin, y de cuya organizacion nos ocuparemos en otro número.

Para la comprobacion y contrastacion periódica de pesos y medidas é instrumentos de pesar que el Fiel-contraste de esta Provincia deberá efectuar en el presente año, el Sr. Gobernador ha dispuesto el siguiente itinerario:

- 1.º Se efectuará desde luego en esta capital y los pueblos de su partido, hasta el presente mes de Febrero próximo.
- 2.º En Mahon y los demás pueblos de aquella isla.
- 3.º En la ciudad de Ibiza y los pueblos de la isla.
- 4.º En Inca y pueblos del partido.
- 5.º En Manacor y demás pueblos del suyo.

Es de nuestro querido compañero «El Paladin», de Valencia, el suelto siguiente:

«Hace pocos meses salieron de Lérida para Maracaibo, en las regiones más

apartadas de América, unas cuantas mujeres jóvenes, robustas, llenas de vida.

Todas ellas tenían una patria que aman entrañablemente: España.

Todas ellas tienen una familia que quieren, y de la que son queridas con ternura.

Ninguna de ellas estaba desesperada, ni había perdido las ilusiones de la vida.

A ninguna de ellas se la obligó á emprender tan largo y peligroso viaje, sino que iban voluntariamente y con la alegría en el corazón.

Abandonaban su patria, y sus parientes y sus amigos para no volver á verlos.

No iban en busca de fortuna, no iban en busca de regalos, ni de comodidades; sino que iban á encargarse de los hospitales de leprosos que hay en la remota isla donde se dirigían.

Aquellas mujeres jóvenes, decididas, queridas de sus deudos; aquellas heroínas de la caridad, no eran *mopsas* sino Religiosas.

Las *mopsas* hacen falta en las logias de adopción y en los convites ó *ágapes* masónicos; las *mopsas* no sienten vocación á *sacrificio* que no de placer y dinero; las *mopsas*, como los masones, tienen el amor á la humanidad en los labios y en el vientre.

Las Religiosas, las amantes esposas de Jesucristo, lo tienen en el corazón,

Por este motivo las *mopsas* no viven sino para el placer.

Y las religiosas no viven sino para el sacrificio.

Por este motivo las *mopsas* se hallan donde hay regalo, y desenfreno, y disipación; en una palabra, al lado de la humanidad que goza.

Y las religiosas se hallan á la cabecera del enfermo, del apestado, del lepro-

so; en una palabra, al lado de la humanidad que sufre.

Y si otra cosa dice la masonería; contestaremos que el movimiento se prueba audando.

Venga un hospital de leprosos servido por hermanas masonas, y entonces hablaremos.

Y mientras ese hospital no venga, no nos hablen los masones de amor á otra humanidad que á la propia.

Es decir, á su bestia humana, como dice el H. Zola.»

Completando los datos estadísticos de bautizos, defunciones y matrimonios canónicos verificados en esta Diócesis durante el finido año de 1890, publicamos á continuación los totales que arrojan las sumas, que hemos podido proporcionarnos y que creemos exactas.

Bautizos 957.

Defunciones 724.

Matrimonios 240.

Resulta una diferencia en mas de la población católica de 233.

El Sr. Coronel del Cuadro de Reclutamiento de la Zona Militar de Palma de Mallorca ha comunicado al Sr. Gobernador civil lo que sigue:

«Terminado el plazo que para pasar la revista anual á los reclutas que previene la Real Orden de 19 de Octubre último (D. O. número 210,) y no habiendo remitido la mayor parte de los Sres. Alcaldes de los pueblos de esta provincia las relaciones de individuos revistados que la citada soberana disposición preceptúa ruego á V. E. se digne disponer lo conveniente á fin de que se inserte en el «Boletín Oficial» de la provincia, circular recordando á dichas autoridades el exacto cumplimiento de cuanto dejo manifestado, pues para poder remitir á la Superioridad el estado

con el resultado general de dicha revista, me es necesario conocer los datos que los expresados funcionarios deben facilitar.»

Leemos en el Mensajero del Sagrado Corazon de Jesús, correspondiente á este mes de Enero: Desde principios de Diciembre nos hemos quedado sin ningun calendario (Bloc ó Taco) del Sagrado Corazon. Llueven pedidos de ellos por todos lados; á pesar de la respetable tirada de sesenta mil; pero dispensen nos nuestros amigos el que no podamos cumplir sns deseos. Gracias al Señor que asi bendice nuestros pequeños esfuerzos y gracias tambien á los devotos del divino Corazon, sobre todo á nuestros suscritores, que difundiendo este Calendario cooperan á la gloria de nuestro amable Salvador, Segun es extramada la aficion á nuestros calendarios, no podremos satisfacer el año próximo, con menos de cien mil ejemplares. Procuraremos prevenirnos para poder cumplir con todos los pedidos que nos hagan.

Sentimos de veras, el que muchos de esta poblacion se vean este año sin el correspondiente Bloc del Calendario del Corazon de Jesús y en particular á los que tenian solicitado.

### VARIEDADES.

*Un buen pagador:*

—Yo no soy tan mal pagador como eso: sólo me olvido de las cuentas antiguas.

¿Y paga V. las nuevas?

—En cuanto á las nuevas... dejo que ganen antigüedad.

*Un previsor:*

Un conocido hombre de negocios, al observar que sus caballos emprendían vertiginosa carrera, pregunta al cochero:

—¿Qué ocurre, Juan?

—Que se me han desbocado, señorito.

—Pues mira á ver si puedes hacer que se estrellen contra una tienda que no tenga escaparate, para que la indemnizacion sea menor.

*Señas precisas:*

Ante un tribunal.

—V. vive...

—Yo vivo con mi hermano.

—Y su hermano de V. vive...

—Conmigo.

—Corriente: pero ustedes dos viven...

—Vivimos juntos.

### ANUNCIOS.

DON LORENZO CABRISAS ALCALDE  
CONSTITUCIONAL DE LA CIUDAD DE CIUDADELA.

Hago saber: que el Exmo. Sor. Gobernador de esta provincia en telegrama de hoy me dice lo siguiente:

«La sesion pública que debe celebrar la Junta provincial para la proclamacion de candidatos y designacion de Interventores tendrá lugar el dia 22 del corriente. Sírvase publicarlo en la forma de costumbre.»

Y cumpliendo con lo que en dicho telegrama se ordena lo hago público para conocimiento de los electores de este distrito.

Ciudadela 12 de Enero de 1891.—El Alcalde, *Lorenzo Cabrisas*.

*Religion é Irreligion*, 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> parte de «El Cristianismo y los tiempos presentes» por Mons. Bougand, Obispo de Laval. Traducida y anotada por D. Emilio A. Villelga Rodriguez. Se han publicado de esta interesante y oportuna obra cuatro tomos esmeradamente impresos vendiéndose á 2 pesetas uno.

*Don Carlos y los fueros catalanes*, artículos publicados en el «Diario de Cataluña» por su propietario D. Jacinto de Maciá abogado. Edicion corregida y aumentada conteniendo un prólogo y un apéndice. Una peseta.

*La ciudad anticristiana en el siglo XIX*, por D. P. Benoit, Doctor en filosofia y teología traducida por D. Francisco de P. Ribas y Servet Pbro. dos tomos en pasta 8 pesetas.

*Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.*